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为取消校长的行政级别叫好
取消中小学校长的行政级别，这实际上是回归校长职责的本义。去掉“官帽”，校长才能以更专业的姿态管理校园。

□本报评论员 黄广华

8月8日，济宁市中区下发
《关于取消义务教育学校和幼
儿园行政级别全面推行校(园)

长聘任制的实施意见》。根据
《意见》要求，义务教育学校和
幼儿园行政级别取消后，现任
校(园)长行政级别继续保留；
新任的校(园)长将全面实行岗
位聘任制，聘期为四年，可连
聘连任，一般情况下在同一单
位不得超过两个任期。

上世纪80年代，党和政
府为了提高教育工作者的社
会地位，给予各级各类学校

负责人相应的行政级别。但
由于缺乏对等的权力约束与
监督机制，随着改革的深入，
也暴露出了一些亟待解决的
问题。

由于学校之间存在一定
的级别差异，校长社会地位
和待遇上的不同不利于学校
之间的业务经验交流，有时
会挫伤了级别低的校长的积
极性。“官本位”确认的校长、
确认的学校，也违背了教育
规律。一些非教育系统内，又
希望走上仕途的人可能会把
学校校长的职位当做当官的
台阶，对学校的管理和运转

非常不利。
没取消行政级别前，中小

学校长一般都是科级干部，有
的甚至相当于副处级，校长的
任用与管理归组织或人事部
门，而且能上不能下，无形中
对教育的发展设置了障碍。作
为官员的校长，必然需要经常
应酬一些官场上的事。如上级
对于官员的考核、行政工作检
查等，校长都得重视，甚至有
的看得比教育教学还重要。由
于校长是“官场中人”，自然也
会想到不断被提拔重用的问
题。比如在某一位子干了若干
年后，都想再升升，势必影响

校长把精力用在教育事业上，
这些都会给学校建设带来不
良影响。

取消中小学校长的行政
级别，这实际上是回归校长职
责的本义。所以，济宁市中区
的这项中小学校长取消行政
级别改革意义重大。这一举措
将会对当地的中小学教育事
业产生积极影响。将校长们的
行政级别取消，意味着校长们
失去了“铁饭碗”，也随时有可
能失去饭碗。其实，早在2000

年，教育部就曾发文要求各地
教育部们要取消中小学的行
政级别，山东省内的潍坊，在

2004年就率先在全省进行了改
革，济宁市的任城区也在2008

年在全市率先取消中小学的
行政级别。

学校非行政化，校长非官
员，首先就会让那些当校长只
为做官的人失去兴趣。这样会
净化学校管理，优化校长队
伍，利于教育发展。取消中小
学校长行政级别，也就意味着
让校长们彻底告别“官帽”，由
委任制改为选聘制、任期制的
职级制管理。根据竞争者的工
作业绩、自身能力素质、群众
评议等实行竞争上岗或公开
招考，主管部门自然就要选择

一些懂教学和善于激发老师
教书、学生学习积极性的管理
者。理顺了教育行政部门与校
长的关系，实现了校长的任
命、考核、调配统一由县级以
上教育行政部门归口管理，实
现了管事与管人的统一。

当然，任何新举措的实
行，会出现许多新问题。问题
要靠改革来解决。但在改革过
程中，我们必须保持清醒的认
识。所以，有关部门在这项制
度实行过程中，要不断地完善
和改进制度，要科学地评估实
施的效度和影响，稳步推进学
校改革。

听说今年3300个村庄
要实现道路硬化，这3300里
有木有我们村啊。那条从上
学前班就在踩的老路，坑坑
洼洼多少年了，春天的灰尘

“迷倒”一片，夏天的水坑
“栽倒”一打，如果真要修修
你，我除了给你放一挂大鞭
炮，还有啥能表达我内心的
喜悦呢？

马路修到村门口

21亿元上级资金投向
民生，看到报纸上这个标题
就要鼓掌称赞。政府财政更
大程度倾向民生，这本身就
是值得喝彩的好事。21亿元
主要应用于医疗卫生、社会
保障和就业、农业等领域，
个人认为，资金分配应贴近
现实，把这些钱用到最需
要，最值得，最迫切的地方，
这样民生问题才能齐步走。

市民张卫国

网上说有避孕套做的
头绳绳，没想到咱济宁也有
啊。于是身边的小姑娘们果
断抛弃以前的头绳绳，找根
彩色的电话线绑上头发，再
不就扯块布条条扎小辫。看
完新闻，俺有个疑问，弱弱
的问一句，这些东东都是哪
里来的啊。。。

梳小辫的菇凉

打的的日子，谁没遇到
过几个拒载，几个不打表
的。违规的哥的信息挂在全
城的出租车的LED屏上满
街跑，不管市民能不能看
见，都能让这些不按规矩出
招的出租车司机有所收敛，
我觉得这个法子比单纯罚
钱好多了。建议这个方法能
从济宁推广到其他县市区，

大家都来监督。
优游人

作为餐厨废弃物，污浊
的颜色、腐臭的气味，老百
姓本不愿意关注，但泔水也
是一种“水”，它会流动，“一
不小心”，它就流进了养猪
场，甚至变成地沟油重新流
到您的餐桌上。“泔水夜奔
记”为我们再次形象地再现
了这一事实。被称为“泔水”
的餐厨垃圾不经特殊消毒
处理即被猪食用，有害物质
将蓄积在猪的脂肪、肌肉
里，人食用了这样的猪肉，
对身体会产生危害。对此，
我们呼吁，济宁市各相关部
门应该吸取国内外相关城
市的先进经验，尽快为泔水
处理立法并完善相关配套
措施。

我来说两句

《大众日报》报道，有些人为了赚取差价，以私人名义，以1分、2分利
从亲戚朋友处融资或从银行贷款，再以远远超过银行利息的1角甚至更
高的利息提供给急需用钱的人。为了收回资金，他们往往会利用社会人
员为自己充当要钱者，让民间借贷除了会上升为非法吸收公众存款、诈
骗案外，更会引发故意伤害和非法拘禁等刑事案件。因此，市民在进行
借贷前要了解清楚情况，一定要提高风险意识，不要被高额利润冲昏头
脑，以免被卷入非法吸收存款案件。
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